

Iniciamos el volumen XLVI de *Páginas* gracias a la fidelidad de Ustedes, que nos siguen año a año y nos alientan en esta tarea.

El 2021 ha comenzado marcado todavía por la pandemia ocasionada por el coronavirus, que asola con nuevas olas de contagio, llenando de incertidumbre la vida de la humanidad. A la vez, se ha avanzado en enfrentarla, logrando, con una rapidez no antes vista, que diversas vacunas prueben su eficacia y estén ahora ya llegando a muchos países, incluido el nuestro, no sin antes enfrentar enormes desigualdades en el mercado internacional, dificultades en su aplicación rápida y, lamentablemente, también tener que lidiar con conductas antiéticas.

Nuestro país no ha sido ajeno a ello, los lotes de vacunas de los que disponemos son aún escasos, su aplicación es todavía lenta y hemos vivido con tristeza e indignación lo que se ha llamado el *vacunagate*, hecho que analiza Cecilia Tovar en la sección *Actualidad* y sobre el cual se han pronunciado tanto la Conferencia Episcopal como la Conferencia de Religiosos del Perú.

Para la Iglesia este es un tiempo de particular exigencia en los diversos aspectos de su vida. Francisco, en su mensaje por la Jornada Mundial de la Paz, ha elegido como tema *La cultura del cuidado como camino de paz*, en continuidad con su encíclica *Fratelli tutti*. En el ámbito continental, el CELAM ha convocado para el próximo noviembre una Asamblea Eclesial Latinoamericana y del Caribe. Estamos todos invitados a participar de esta asamblea, que tiene por finalidad discernir los nuevos caminos que debe emprender la Iglesia, tomando como punto de partida la Asamblea Episcopal de Aparecida. Incluimos un *Informe* sobre esta convocatoria especialmente significativa en este momento. Juan Miguel Espinoza, en la sección *Reflexión*, recuerda que el papa Francisco describe la pandemia actual como “una época de gran incertidumbre”; a partir de ello, el autor reflexiona sobre los desafíos que la época plantea para la vida de la Iglesia. En el ámbito nacional del compromiso de la Iglesia en la lucha contra la pandemia incluimos en *Informes* la colaboración de Hernán Herbozo y José Luis Delgado sobre una propuesta en curso surgida en el marco de la iniciativa pastoral “Resucita Perú Ahora”. Se trata de la gobernanza colaborativa local.

Regresando al contenido de la sección *Reflexión*, Carlos Garatea, rector de la PUCP comparte su reflexión sobre las humanidades, para, desde su papel, sin esperar más de lo que ellas ofrecen, poner un granito de arena desde la tarea universitaria en la construcción de una sociedad más justa, sana y equitativa. Por su parte, Javier Iguñiz aborda el período que vive el país desde el interés por indagar sobre la viabilidad económica de una “nueva normalidad”, entendiéndola también como más igualitaria y democrática.

Gonzalo Gamio Gehri escribe, a partir de la destrucción de un mural pintado en memoria de los dos estudiantes muertos en la brutal represión de noviembre, sobre un problema recurrente en la política peruana: el conflicto que genera hacer memoria. Cesare Del Mastro nos propone una reflexión sobre un libro de Ricoeur, que cobra vigencia en el contexto de sufrimiento y muerte que hoy vivimos al asistir a tantas muertes, la mayoría injustas o inesperadas, a causa del covid-19. Por su parte, Alessandro Caviglia explora la relación entre el republicanismo y la religión profética, encontrando conexiones, desde lo que supone la “no dominación” en el republicanismo y lo central que es en la religión profética el “cuestionamiento del abuso”.

En *Testimonios* incluimos una carta leída durante la ceremonia en memoria de la Hna. Juanita Kilduff, MM, recientemente fallecida, que trabajó por muchos años en nuestro país y a quien recordamos con gratitud y cariño. Se incluye también el testimonio recogido por Gerardo Hanlon sobre la vida del misionero franciscano español Luis López Pardo, que llegó al Perú a fines del S. XIX.

En *Documentos* incluimos mensajes de la Iglesia de países cercanos como Haití o muy lejanos como Myanmar, donde los obispos se pronuncian con valentía sobre los acontecimientos que están afectando gravemente la vida de sus pueblos.

Estimados lectores, seguimos teniendo todavía restricciones para la venta y envío de la revista en su formato impreso, por las medidas de aislamiento social decretadas por el Gobierno. Por ello, publicamos primero esta entrega en formato electrónico y en cuanto sea posible lo haremos en formato impreso. □